

Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Jugendhilfeausschuss	10.05.2012

Neuanlagen von öffentlichen Spielplätzen durch Investoren

In Neubaugebieten bietet sich vielfach die Möglichkeit, öffentliche Spielplätze im Rahmen der Errichtung der Wohnbebauung vom Investor errichten zu lassen. Planung und Ausführung erfolgen in einem Abstimmungsprozess nach den Vorgaben der Kinder- und Jugendverwaltung.

Folgende Spielplätze wurden durch Mittel von Investoren fertig gestellt.

Stadtbezirk Lindenthal

Spielplatz „Am Aspelkreuz / Englischer Garten“ in Köln Widdersdorf

Mit dem Spielplatz wurde der zweite neue Spielplatz im Neubaugebiet Widdersdorf-Süd geschaffen. Der Spielplatz liegt am Rand der neu geschaffenen Grünanlage „Englischer Garten“.

Neben einem extra eingezäunten Bereich für das Kleinkindangebot und ruhigere Spiel mit Matschanlage, Bauwerksgerüst und Wippen, findet das bewegungsreichere Spiel mit Schaukeln, Traktorreifenschwinger und Tischtennisangebot in der angrenzenden Rasenfläche statt.

Mit dem Spielangebot können die Bedürfnisse nach klettern, rutschen, schaukeln, wippen, matschen, experimentieren und treffen erfüllt werden.

Bereits vor der Eröffnung gab es kaum Möglichkeiten, die Kinder daran zu hindern, den Spielplatz für sich zu erobern.

Stadtbezirk Mülheim

Spielplatz „Am Faulbach / Düsseldorfer Straße“ in Köln-Mülheim

Es ist ein neuer Spielplatz „Am Faulbach / Düsseldorfer Straße“ in Köln-Mülheim an der Stadtteilgrenze zu Stammheim entstanden. Der Investorenspielplatz ist ausgestattet mit einer Kletterkombination mit zwei Podesten verbunden durch einen Kettensteg, einer Kleinkinderrutsche und einer Bockrutsche, einem Kletternetz und einer Kletterwand. Eine Doppelschaukel und ein Wackelbrett auf Federn runden den Spielbereich für Kinder und Jugendliche von 3 – 18 Jahren ab. Neben dem Spielbereich im Sand befindet sich eine Streetskaterfläche mit verschiedenen Skaterelementen. Eine Betonumrandung und zwei moderne Jugendsitzbänke aus Stahl laden zum Verweilen für die Jugendlichen ein. Ergänzend befinden sich auf dem Spielplatz mehrere Sitzbänke in Blickrichtung auf die Spielzonen.

Spielplatz „Diepeschrather Straße / Im Heidekarree“ in Köln-Dünnwald

In Köln-Dünnwald wurde der neue Spielplatz errichtet. Die Ausstattung besteht aus zwei modernen Stahlkletterkombinationen. Die Spielgeräteauswahl des neuen Spielplatzes wurde im Rahmen der Gesamtspielkonzeption für dieses Stadtviertel bewusst sehr vielfältig und unterschiedlich gestaltet, was sowohl die Materialwahl als auch die Bespielbarkeit angeht um damit den Kindern und Jugendlichen möglichst viele unterschiedliche Anreize zu bieten. Der Spielplatz befindet sich in der neu ge-

schaffen Wohnanlage und ist von allen Seiten über die Fußgängerwege zu erreichen.

Mit den beschriebenen neuen Spielplätzen konnte das Angebot für Kinder und Jugendliche in den jeweiligen Stadtteilen erheblich verbessert werden.

Gez. Dr. Klein